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Territorio RAP
EJE CAFETERO

Así fue la semana

La Región Administrativa y de Planificación 
- RAP Eje Cafetero recibió pleno respaldo 
de parte de su Consejo Directivo, durante la 
presentación del informe de gestión del 
primer semestre de 2024. La reunión 
encabezada por la gobernadora del Tolima 
Adriana Magaly Matiz y el gobernador de 
Risaralda Juan Diego Patiño Ochoa, se 
realizó en la ciudad de Ibagué, con la 
presencia de los secretarios de planeación 
de los cuatro departamentos socios.

El gerente de la RAP Eje Cafetero Humberto 

Tobón y su equipo, presentaron el avance  
de los proyectos relacionados con el medio 
ambiente, logística, ordenamiento territorial, 
promoción social y desarrollo económico.

Algunos de los temas específicos se 
relacionaron con el cumplimiento de la 
sentencia judicial frente a la protección del 
Parque Nacional Natural Los Nevados, la 
seguridad hídrica, los cafés especiales, las 
cadenas productivas, la hoja de ruta 
logística y los planes regionales de 
educación, turismo y gestión de riesgos.

EXITOSO CONSEJO DIRECTIVO DE LA RAP EJE 
CAFETERO EN IBAGUÉ 



La Región Administrativa y de Planificación 
RAP Eje Cafetero participó del Encuentro 
Regional Rumbo a la COP 16, con el objetivo 
de contribuir a la actualización del Plan de 
Acción de Biodiversidad de Colombia a 
2030.

Este evento, coordinado por las 
corporaciones autónomas de Caldas, 
Quindío y Risaralda y organizado por el 
Ministerio del Medio Ambiente, destacó la 
región Eje Cafetero por su riqueza natural 
excepcional, que alberga una biodiversidad 
única en Colombia.

Entre sus principales activos se encuentran
páramos estratégicos como el Páramo 
deChilí, los Nevados del Ruiz, Tolima y Santa 
Isabel, El Cisne, Quindío y el Paramillo de 
Santa Rosa, todos ellos vitales para 
laconservación de nuestra biodiversidad.

RUMBO A LA COP 16

EXPUSIMOS ANTE EL 
GOBERNADOR DE 
QUINDÍO LOS 
PROYECTOS RAP EJE 
CAFETERO

En la presente semana, también tuvimos un 
encuentro muy frutífero con el gobernador 
del Quindío Juan Miguel Galvis, ante quien 
se expusieron los avances de las acciones 
adelantadas por la RAP Eje Cafetero en 
cumplimiento de su plan estratégico 
regional.

A su vez, el gobernador Galvis socializó con 
el gerente de la RAP Eje Cafetero, Humberto 
Tobón, los proyectos que tiene pensados su 
administración en materia de transporte y 
turismo, con lo cual se pretende mejorar la 
movilidad de varios municipios del Quindío 
y hacer mucho más competitivo este sector 
económico.

 Este encuentro marca un paso decisivo en 
la ruta hacia la COP 16, donde el Eje Cafetero 
se consolidará como un líder comprometido 
con la conservación ambiental y el bienestar 
comunitario.



Lograr darle viabilidad al proyecto del 
hospital regional de cuarto nivel, es uno de 
los más importantes logros del 
gobernador de Risaralda Juan Diego 
Patiño, durante el primer semestre de su 
administración. En este propósito estuvo 
acompañado por el esfuerzo gerencial de 
Fredy Arias Herrera, la Procuraduría 
General de la Nación y la Contraloría 
General de la República, así como los 
funcionarios del Ministerio de Salud.

El equipo gerencial de la RAP Eje Cafetero 
destaca que esta es una muy buena noticia 
para la región, dado este Hospital tendrá 
impacto positivo para una población 
cercana a los cuatro millones de personas 
de los departamentos de Caldas, Risaralda, 
Quindío, Tolima, Norte del Valle y Chocó, que 
tendrán una nueva opción para la atención 
de enfermedades de alta complejidad. 

GOBERNADOR DE RISARALDA SALVÓ EL 
PROYECTO HOSPITAL DE ALTA COMPLEJIDAD, 

UN PROYECTO DE REGIÓN 



RAP EJE CAFETERO 
APOYANDO LOS 
PROCESOS DE 
COMPRAS PÚBLICAS
La Región Administrativa y de Planificación 
- RAP Eje Cafetero adhirió a la Estrategia 
Nacional de Compras Públicas Locales, 
evento que se cumplió en la ciudad de 
Ibagué, gracias a la iniciativa del gobierno 
nacional, con el fin de apoyar el desarrollo 
y emprendimiento de las familias y las 
comunidades del territorio. 

La actividad estuvo focalizada de manera 
particular en el apoyo a los pequeños 
productores de insumos agrícolas, temas 
de seguridad alimentaria - nutricional y  

fortalecimiento de las economías locales 
relacionadas principalmente con cafés 
especiales, pulpa de fruta y plátano.

COTELCO SIGUE 
TRABAJANDO DE LA 
MANO DE LA RAP EJE 
CAFETERO
El director de Cotelco Capítulo Risaralda, 
Andrés Parra y Jorge Hernán Álvarez 
miembro de la Junta directiva, se reunieron 
con la RAP Eje Cafetero, para concretar la 
alianza estratégica de ambas entidades 
varios eventos que se realizarán en el 
segundo semestre de 2024. 

Una de esas actividades se relaciona con 
el I Foro Regional de Turismo que se 
cumplirá en Pereira en el mes de______ 
septiembre y en el cual participarán las 
seccionales de Cotelco de la región RAP 
Eje Cafetero, así como gremios de este 
sector económico entre ellos Anato.



LA PLEC UN TEMA DE 
MUCHO INTERÉS 
PARA LA RAP EJE 
CAFETERO

RAP EJE CAFETERO 
PRESENTE EN EL FORO 
DEL PAISAJE 
CULTURAL CAFETERO 
13 AÑOS

La consultora de Proyectos Estratégicos 
de la Alcaldía de Pereira, Diana Osorio 
Bernal, acompañada por Gloria Inés 
Acevedo, experta en el ordenamiento del 
territorio, le plantearon a la RAP Eje 
Cafetero su visión del desarrollo logístico 
de la región, en especial el alcance de la 
Zona Económica y Logística Especial - 
ZELE y las perspectivas de la Plataforma 
Logística del Eje Cafetero - PLEC. 

Las iniciativas están encaminadas a 
robustecer los nodos de abastecimiento 
mayorista, centros de transporte terrestre, 
áreas logísticas de distribución y zonas 
logísticas multimodales con sostenibilidad 
ambiental, algo que sin duda propende por 
el desarrollo, la innovación y el 
mejoramiento de oportunidades, no solo 
para Pereira sino para toda la región.

La RAP Eje Cafetero participó en Armenia 
de la celebraron los 13 años de la 
declaratoria de por 47 municipios y 411 
veredas como Paisaje Cultural Cafetero 
de la Humanidad por parte de la Unesco, el 
evento fue organizado por actores 
sectoriales y gubernamentales de Caldas, 
Risaralda, Valle del Cauca y Quindío.

En el foro académico se expusieron 
aspectos como: el cambio en la vocación 
agrícola que han vivido algunos de los

sectores que integran el PCC, el cambio 
climático, el desorden urbanístico y las 
nuevas dinámicas económicas del 
territorio.


